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« Pourquoi cherchez-vous parmi les morts celui qui est vivant ? Il n’est pas ici, mais il est ressuscité »
 Luc 24 : 5-6

Noël, n’est pas un mot qu’on trouve dans la Bible. Il en est tout autrement de Pâque(s) un terme riche
de significations.
Dans nos sociétés sécularisées certaines fêtes demeurent dans notre calendrier, mais nous ne savons
plus trop l’origine ni le sens. Ainsi en est-il pour la Pâque. Pour beaucoup Pâques c’est d’abord les
œufs en chocolat que l’on va cacher à la grande joie des enfants qui s’empressent de les retrouver.
Pour d’autres, c’est simplement l’occasion d’un week-end prolongé. Mais est –ce seulement cela ?
D’abord célébrée par les Juifs, la Pâque commémore la délivrance des Hébreux de l’esclavage, quand
ils étaient en Egypte. Les Juifs se rassemblent encore aujourd’hui pour manger en famille un agneau
en souvenir de l’Exode (cf Exode 12 versets 3 à 6), c'est-à-dire de la libération des Hébreux et leur
sortie d’Egypte sous le commandement de Moïse.
Le mot « Pâque » lui-même signifie « passage », « saut » : il rappelle qu’à cette occasion, Dieu « passa
par-dessus » les maisons des Israélites, les épargnant  du jugement qu’il exécutait contre les Egyptiens
qui refusaient de les laisser partir.
Pour les Chrétiens, le Christ a accompli le sens le plus fondamental de cette fête. Il nous a, en effet,
délivrés d’un autre esclavage plus subtil encore, celui du péché qui nous rend prisonniers. Par sa mort
et sa résurrection, Jésus nous apporte le salut, c'est-à-dire la délivrance, la libération de toutes nos
fautes et culpabilités, et de l’angoisse de la mort.
Par sa Pâque Jésus, nous apporte la réconciliation avec Dieu, avec nous-mêmes et avec les autres qui
nous entourent.
Ainsi donc, Pâques, (pour le Chrétien) c’est la commémoration de la mort et de la résurrection du
Christ.
C’est une fête importante car elle rappelle que si Dieu nous a aimé à en mourir, son amour a été plus
fort que la mort.
Ainsi il nous invite à la confiance, à la foi, à l’espérance.
Non seulement cette fête ne doit pas disparaître de notre calendrier, mais son sens ne doit pas non
plus se perdre, car la foi change profondément une vie.
D’après un texte d’Alain Nisus Professeur de théologie



Nous les avons vécuNous les avons vécu

Culte commun du Consistoire
Cette année c'est Alboussière qui nous a accueilli à
l'occasion de notre fête du consistoire le dimanche 17
novembre. Culte commun à 10h30 où chaque association
cultuelle du consistoire avait en charge de préparer une
partie de la liturgie sur le thème : "nos différences sont
une richesse" ; à midi repas partagé suivi par un moment
d'échanges sur le thème des "différences" et en 2ème
partie d'après midi, 3 conteuses du groupe "Chacun
chacune raconte la Bible", Arielle Mizzi, Sylvie Dugand
et Magali Boyer, nous ont conté des histoires à partir de
personnages de la bible. Un beau moment. Les échanges
se sont poursuivis autour du goûter qui a clôturé cette
journée.

Marchés de noël
 Les marchés de Noël du samedi 7 décembre à Lamastre et du
22 décembre à Désaignes ont connus cette année encore un vif
succès. Beaucoup d'idées cadeaux : stand biblique, créations,
décorations de noël sans oublier les coffrets, les petits sablés de
noël..
Françoise et Gilbert Chareyre ont été les heureux gagnants de
la rosette en ayant estimé au plus juste la longueur de la ficelle.
Un grand merci à toutes les personnes qui s'investissent, qui
sont porteuses de nouvelles idées et à chacun d'entre vous qui
font que cela soit une réussite.  

Nouvelles de l’Eglise Persécutée Culte Dimanche 10 novembre 2024 

Depuis 1976, Portes Ouvertes aide les chrétiens les plus persécutés dans le monde par l’envoi de bibles, des formations, une
aide économique et humanitaire. Elle informe les églises pour qu’elles se tiennent dans la prière.
« Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui ; si un membre est honoré, tous les membres se réjouissent avec lui. » 1
Corinthiens 12 : 26
En novembre dernier à Dammarie-les-Lys, nous avons participé avec près de 3000 chrétiens au Week end annuel de
l’association. Nous avons vécu des moments forts et émouvants avec les témoignages des chrétiens venus d’Asie, d’Afrique et
d’Amérique latine. 
Au culte de l’église persécutée cette année, nous étions environ 35 participants , avec une collecte de 200 €. Le thème choisi était
dans Romains 8, 35-39 “Rien ne nous séparera de l’amour du Christ. » Soyons l’expression de l’amour de Dieu pour les
chrétiens persécutés. 
L’index publié chaque année par Portes Ouvertes est un signal d’alarme de la restriction de liberté de pensée, conscience et religion. C’est
aussi un outil d’expertise pour interpeler les médias et les politiques. En 2020,  215 millions de chrétiens sont gravement persécutés dans
50 pays, aujourd’hui, c’est plus de 380 millions de personnes, soit 1 chrétien sur 7. 
Depuis 12 ans, lors des guerres civiles, la persécution ne cesse d’augmenter : en Afrique subsaharienne, (extrémisme islamique),  en Asie
centrale (régimes autoritaires). C’est aussi à cause du nationalisme religieux (Inde, Myanmar) où la corruption avec les cartels de la
drogue dans des pays pourtant à majorité chrétienne ( Mexique , Colombie) 
www.portesouvertes.fr  Florence Jouvet Antenne de Portes Ouvertes

http://www.portesouvertes.fr/


Fête de Noël au temple de Désaignes
La fête de noël de notre Eglise Protestante Unie de la vallée du
doux a eu lieu dimanche 22 décembre 2024 dans le temple de
Désaignes où un majestueux sapin orné de belles guirlandes, tout
scintillant de lumière trônait plein de majesté.
la 1ère partie du programme nous a conduit sur un message
d’espoir et de renouveau au travers d’une pièce écrite et interprétée
par de talentueux artistes, qui mettait en scène un homme de foi :  
Job. Ses épreuves. Sa résilience. Sa fidélité. La fidélité de Dieu.
Dieu qui le rétabli et le comble de grandes bénédictions. Dans une
seconde partie, l'école biblique et les plus grands nous ont emmené
sur les anges dans nos campagnes. Puis c’est par une vidéo et la
lecture de la bible que nous avons accueilli le récit de la naissance
de Jésus tout cela sans oublier les danses d'ici et d'ailleurs, les
nombreux chants de noël entonnés par la chorale, l'assemblée, et
dirigés musicalement par l'orchestre. De la qualité, un très bel
après-midi où chacun a pu retourner chez lui, encouragé, nourri,
fortifié.

Célébration oecuménique à l’Ehpad le 20 décembre 2024.
Beaucoup de résidents étaient au rendez-vous. Les musiciens ont accompagné les
chants, entonnés avec enthousiasme par les résidents.

Culte de Noël
Et c'est au temple de Lamastre que nous étions réunis Mercredi 25 décembre pour
le culte de Noël présidé par le pasteur Pierre Grossein. Un beau moment mis à
part en ce jour de fête où un sauveur nous est né, Jésus, l’étoile brillante, le chemin
vers le père.



L’ACCUEIL DANS L’EGLISE

L’accueil est souvent une question qui préoccupe beaucoup les églises. C’est une question qui est souvent source
d’insatisfaction ou de frustration. On a presque toujours l’impression de ne pas bien le faire ou qu’on peut
toujours mieux faire dans ce domaine…
Et c’est d’autant plus difficile qu’on entend souvent, pour une même Église, des gens dire qu’ils ont été très bien
accueillis et d’autres qu’ils ont été très mal accueillis. Sans doute parce que les attentes, en matière d’accueil,
peuvent être très différentes. 
Certains s’attendront à ce qu’on s’intéresse à eux et qu’on leur pose des questions sur qui ils sont, d’où ils
viennent, etc. Et d’autres fuiront à la première question tellement ils auront peur qu’on veuille leur mettre le
grappin dessus. Certains apprécieront d’avoir le temps de rester d’abord un peu incognito, d’apprivoiser la
communauté, avant d’envisager d’y chercher une place. D’autres auront l’impression d’être ignorés et pas pris
en considération si on ne les sollicite pas rapidement pour rejoindre un groupe ou s’intégrer dans une activité.

On ne va pas trouver des réponses toutes faites à ces questions dans la Bible… Mais l’apôtre Paul, dans ses
exhortations finales de l’épître aux Romains, utilise une formule forte et pertinente qui paraît utile pour
souligner quelques principes de base quant à l’accueil. Elle se trouve en Romains 15.7.

“Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu”.

Accueillez-vous les uns les autres
S’accueillir les uns les autres, c’est d’abord considérer que l’accueil c’est l’affaire de tous. Ce n’est pas réservé
aux spécialistes… Pas besoin d’avoir le badge officiel pour se soucier de l’accueil, aller saluer les nouveaux, aller
à la rencontre de ceux qui sont isolés ou perdus, offrir une poignée de main ou un sourire.
La diversité culturelle, nous la connaissons au sein de notre Église. Mais nos cultures s’accueillent-elles vraiment
mutuellement ? Se mélange-t-on vraiment ou ne faisons-nous que cohabiter ?
Comme le Christ vous a accueilli :
La formule « accueillez-vous comme le Christ vous a accueilli » rappelle d’autres exhortations de Jésus lui-même
:
– Aime ton prochain comme toi-même…
– Pardonnes-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés…
Des formules qui soulignent une certaine réciprocité, le fait de faire aux autres ce qu’on aimerait qu’ils fassent
pour nous, ou de donner aux autres ce que Dieu nous a donné. Le Christ nous a accueilli. Tel que nous sommes.
Comment pourrions-nous ne pas accueillir notre prochain alors que nous-mêmes sommes au bénéfice de
l’accueil du Christ ? Comment pourrions-nous ne pas accueillir celui que le Christ lui-même accueille ?

Pour la gloire de Dieu :
Dieu est glorifié quand son Église reflète la réconciliation entre Juif et non-Juifs au temps de l’apôtre. Il est
glorifié quand elle est un lieu ouvert, accueillant, sans discrimination ni jugement. Il est glorifié quand elle est
interculturelle et intergénérationnelle, une Église dans laquelle toutes barrières sociales tombent, où, selon les
paroles de Paul aux Galates, « il n’y a plus ni Juifs ni Grecs, ni esclaves ni hommes libres, ni hommes ni femmes. »
(Galates 3.28)

Conclusion :
Nous avons raison de nous interroger sur l’accueil dans l’Eglise. C’est important !
D’abord, c’est l’affaire de tous : Accueillez-vous les uns les autres ! Ensuite, notre accueil doit être inspiré par le
Christ : inconditionnelle expression de la grâce. Enfin, c’est une façon simple et très concrète de glorifier Dieu.
Bien-sûr, ces principes, il faut les mettre en pratique, voir comment les incarner dans notre Église, discerner ce
que cela implique concrètement, voir sans cesse comment améliorer ce qui existe déjà… Mais commençons,
chacun, par faire nôtre cette exhortation de l’apôtre :

« Accueillez-vous les uns les autres comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. »

Texte tiré d’une prédication du Pasteur F.Vancoillie de Toulouse.



Paroles de la Trésorière Marinette ASTIER

En ce début d’année 2025, voici quelques informations sur la situation financière de notre paroisse.
Le bilan financier est le reflet des cultes, des cérémonies, des rencontres et moments conviviaux qui
nous ont réunis en 2024.
Grâce à la générosité de chacun, nous avons pu réunir les fonds nécessaires pour verser l’intégralité de
notre contribution annuelle à la Région, soit 36000 €.
MERCI A TOUS !
Nous vous présenterons un point financier complet lors de notre Assemblée Générale le 30 Mars
prochain à Désaignes.
MERCI d’avance pour votre soutien financier en 2025 

« Et quoi que vous fassiez, en paroles ou en actes, faîtes tout au nom du Seigneur Jésus, en exprimant par
lui, votre reconnaissance à Dieu le Père. » Colossiens 3 :17

info pratique : L’impression et l’envoi par la poste du Notre Joie représente des frais; 15€/an. Merci
pour votre participation financière au fonctionnement de notre paroisse. Si vous possédez un mail
pensez à nous le communiquer.

Nous nous retrouvons tous les dimanches quand le culte est à Désaignes de 10h 30 à 11h 30.
Après la naissance de Jésus, nous découvrons son enfance, son baptême et sa vie d’adulte avec les
paraboles qu’il nous a laissées et tous les miracles qu’il a fait.
Le dimanche 1er juin, nous ferons un culte avec la participation des enfants, des jeunes et des
moins jeunes pour un moment de louange et de communion avec notre Seigneur. Vous êtes
tous conviés à ce moment, tous les parents avec enfants et adolescents venez nous rejoindre
pour partager, échanger et même participer si vous le souhaitez.
Alexandra Lopez.

Quand on regarde un vitrail depuis l’extérieur d’une église, il apparaît comme un assemblage de
morceaux et même parfois un peu grisâtres.
Mais lorsqu’on pénètre à l’intérieur quelle différence !
Le vitrail est plein de couleurs et de lumière. On découvre la beauté, on saisit le message et on
l’admire. Il en est de même pour la Parole de Dieu.
Il faut prendre la peine et le temps pour « entrer » dans ce livre qu’est la Bible.
C’est un vitrail en pleine lumière, quand la Bible évoque la majesté de la création, la naissance du
Christ, sa croix…
En lumière douce, ces détails nous fascinent, quand Jésus explique qui est mon prochain, jusqu’où va
son pardon, son amour…
Chacun, avec ses connaissances, ses expériences, y trouvera des perles qui lui parlent. Mais celui qui
s’approche humblement de ces textes découvrira l’essentiel : parler au cœur et à la conscience de
chaque lectrice, de chaque lecteur et lui faire découvrir qui en est l’auteur, Dieu lui-même.
Enfin lire la Bible, c’est se laisser pénétrer par sa lumière pour vivre ce qu’elle nous dit.
Alors elle exercera sa puissance transformatrice dans nos pensées et sur notre conduite. Un progrès en
appellera un autre.
En lisant la Bible, celle-ci nous conduit à la foi en Dieu et en ce qu’il dit de son plan de salut pour tous
les êtres humains.
« je n’ai pas honte de l’Evangile, car il est la puissance de Dieu pour sauver quiconque croît » Romains 1
: 16

Ecole Biblique 

A l’écoute de la Parole de Dieu 
texte tiré de la bonne semence 2025



Le dimanche 20 avril culte de Pâques culte avec la
participation du groupe “Gospel Train” au temple de

Désaignes à 10h 30.

Week end de Pâques au Temple de Désaignes
Le samedi 19 avril à 20h 30 Concert Gospel  avec le groupe “GOSPEL TRAIN”

  (libre participation)
Ce groupe, fondé en 1995 par le Pasteur-chanteur Pierre Alméras, plonge directement dans les racines du
Gospel et du Negro Spiritual. Produit par l’association « La Plantation Production», GOSPEL TRAIN se
professionnalise et devient, à partir de 2001, son groupe phare. Dès ce moment-là, le groupe prend une autre
dimension et tourne partout en France et également dans d’autres pays comme l’Italie, les Pays-Bas ou le
Maroc.

Dirigé par Pierre, GOSPEL TRAIN, le style du groupe se situe entre le Jubilee  et le Gospel traditionnel 
Au cours de ce concert, vous pourrez découvrir tous les styles de gospel : des traditionnels africains aux gospels
modernes en passant par les negro spirituals traditionnels, tout y est ! Des classiques (“When The Saints“, “O
Happy Day“, “Amazing Grace», ...) aux moins connus (“David Play On Your Harp“, “No More“, “Thula
Sizwe“, …)

Partout où il se produit, GOSPEL TRAIN est reconnu pour sa qualité vocale, rythmique, ainsi que pour la
singularité de ses concerts.

En effet, par le thème abordé, les interventions pertinentes, l’humour et la participation du public, GOSPEL
TRAIN vous conduira dans un concert rempli d’émotions, d’espérance et de chaleur. En une heure et demie,
vous 
découvrirez des voix, des nuances, des rythmes, une histoire. N’hésitez plus venez nous rejoindre !!!

Nous allons les vivreNous allons les vivre

Le samedi 31 mai à 20h 30 au temple de Lamastre
concert de chants Corses avec le groupe Fiuminate

JOURNEE MONDIALE DE PRIERES
Célébration oecuménique à l’Eglise Evangélique
Libre de Lamastre le vendredi 7 mars à 16h et à 20h

Dimanche 9 mars  à Désaignes:
Vente de Bugnes au profit de la
paroisse

Dimanche 30 mars à Désaignes : 
de 9h 45 à 10h 15 temps spirituel 

de 10h 30 à 12h Assemblée Générale 
 12h : Espace Culturel : Repas ardéchois : Crique/Caillette/Tomme en salade. 

 18€ adulte et 8€ pour les enfants de moins de 12 ans.
Réservation : Corinne 06 87 66 53 68 / Alexandra 06 66 36 68 25/ Odile 07 82 06 24 92

Ascension : Le jeudi 29 mai à 10h 30 au temple de Lamastre Culte du consistoire avec
repas partagé



Memento

Le conseil presbytéral
Co-présidente : Annie LAURENT annie.laurent07@sfr.fr 
Co-présidente et responsable jeunesse : Alexandra LOPEZ 06 66 36 68 25
Secrétaire co-responsable communication : Corinne CROUZET 06 87 66 53 68 
Trésorière : Marinette ASTIER 06 79 48 38 01 / Adjointe : Maryse LEMEK 04 75 06 68 88 
Webmaster, co-responsable communication, référent Réveil : Quentin BLACHE 06 29 97 32 05
Gestion des locaux et référente obsèques : Françoise CHAREYRE 07 81 45 09 09

Coordonnées bancaires
FR076 1390 6000 0808 1765 0705 030
BIC AGRIFRPP839
Domiciliation : Crédit Agricole
Titulaire du compte : Association cultuelle EPU Vallée du Doux 8 square Chazallon 07270
LAMASTRE

Adresse des temples
Place Rampon – 07270 Lamastre  
Rue du temple – 07570 Désaignes  
Hameau de Chastagnier – 07570 Labatie d’Andaure
site internet : https://vallee-du-doux.epudf.org    
    

Ecole  biblique et KT : Chaque dimanche quand le culte est au Temple de Désaignes à 10h 30
Groupe de prière : tous les lundis à 14h au temple de Désaignes
Cultes à la Résidence Les Bords du Doux : les 1er et 3ème vendredis du mois à 14h 30
Repas partagé au presbytère : chaque dimanche après le culte à Lamastre pour ceux qui le
souhaitent.

Dans nos familles

“L’Eternel gardera ton départ et ton arrivée, dès maintenant et à jamais Psaume 121 ver 8”
Obsèques :

Pierre REBOULLET 82 ans, 18/11/2024 à Lamastre
Pierre MANDON 87 ans, 23/11/2024 à Lamastre
Maurice BOUIT 87 ans, 30/11/2024 à Lamastre
Colette MONNERON Née CLUZEL 79 ans, 6/12/2025 à Lamastre
Elysé Marc ROCHEDIEU 84 ans, 14/12/2024 à Lamastre
Sylvie VEROT 54 ans, le 03/01/2025 à Désaignes
André ESPEIL 95 ans, le 14/01/2025 à Lamastre



DATE LAMASTRE DESAIGNES CHASTAGNIER EVENEMENTS

MARS 2025

02
10h 30 Culte

Michel Bourlier

09
10H 30 Culte

Odile MONTEREMAL
Vente de Bugnes

10h 30 EB

16
10h 30 Culte

Laurent JOUVET
Cène

23
10h 30 Culte Pasteure

Nathalie PATONNIER

30
AG 9H 45 

MOMENT SPI 10H
AG/Repas Espace culturel

DATE LAMASTRE DESAIGNES CHASTAGNIER EVENEMENTS

AVRIL 2025

06
10h 30 Pasteure

Magali GIRARD

13
10h 30 Culte Pasteur
Pierre GROSSEIN

RAMEAUX

20
10h 30 Culte Pasteur
Pierre ALMERAS

PAQUES / Cène
Pas d’EB

27
10h 30 Culte

Michel BOURLIER

DATE LAMASTRE DESAIGNES CHASTAGNIER EVENEMENTS

MAI

04
10h 30 Culte

B et ML GERMAIN

11
10h 30 Culte Pasteur
Charles BOSSERT

EB 10h 30

18
10h 30 Culte Pasteur

P.E GUIBAL

25
10h 30 Culte

Laurent JOUVET
Cène / EB

29 10h 30 Culte du Consistoire temple de Lamastre : repas partagé                  Ascension

DATE LAMASTRE DESAIGNES CHASTAGNIER EVENEMENTS

JUIN 2025

01 10H 30 Culte Louange Participation enfants/jeunes

08
10h 30 Culte Pasteure

Nathalie PATONNIER
PENTECOTE / Cène

15
 10h 30 Culte Pasteur

Alain ARNOUX

22
10h 30 Culte

Laurent JOUVET
EB 10h 30

29 PAS DE CULTE VALLEE DU DOUX CULTE COMMUN BOUCHET DE PRANSLES

AGENDA DES CULTES ET EVENEMENTS  MARS 2025 - JUIN 2025


